

PRIÈRE DU JUBILÉ

Père céleste,
En ton fils Jésus-Christ, notre frère,
Tu nous as donné la foi,
Et tu as répandu dans nos cœurs par l'Esprit Saint,
la flamme de la charité
Qu'elles réveillent en nous
la bienheureuse espérance
de l'avènement de ton Royaume.

Que ta grâce nous transforme,
Pour que nous puissions faire
fructifier les semences de l'Evangile,
Qui feront grandir l'humanité
et la création tout entière,
Dans l'attente confiante des cieux nouveaux
et de la terre nouvelle,
Lorsque les puissances du mal seront vaincues,
Et ta gloire manifestée pour toujours.

Que la grâce du Jubilé,
Qui fait de nous des Pèlerins d'Espérance,
Ravive en nous l'aspiration aux biens célestes
Et répande sur le monde entier la joie et la paix
De notre Rédempteur.
A toi, Dieu bénit dans l'éternité,
La louange et la gloire pour les siècles des siècles.

Amen

Franciscus

325-2025 1700 ANS CREDO DE NICÉE-CONSTANTINOPLE

Je crois en un seul Dieu,
le Père tout puissant,
créateur du ciel et de la terre,
de l'univers visible et invisible,
Je crois en un seul Seigneur,
Jésus Christ,
le Fils unique de Dieu,
né du Père avant tous les siècles :
Il est Dieu, né de Dieu,
lumière, née de la lumière,
vrai Dieu, né du vrai Dieu
Engendré non pas créé,
consubstantiel au Père ;
et par lui tout a été fait.
Pour nous les hommes,
et pour notre salut,
il descendit du ciel;
Par l'Esprit Saint,
il a pris chair de la Vierge Marie,
et s'est fait homme.
Crucifié pour nous sous Ponce Pilate,
Il souffrit sa passion et fut mis au tombeau.
Il ressuscita le troisième jour,
conformément aux Ecritures,
et il monta au ciel;
il est assis à la droite du Père.
Il reviendra dans la gloire,
pour juger les vivants et les morts
et son règne n'aura pas de fin.
Je crois en l'Esprit Saint,
qui est Seigneur et qui donne la vie;
il procède du Père et du Fils.
Avec le Père et le Fils,
il reçoit même adoration et même gloire;
il a parlé par les prophètes.
Je crois en l'Eglise, une, sainte,
catholique et apostolique.
Je reconnaiss un seul baptême
pour le pardon des péchés.
J'attends la résurrection des morts,
et la vie du monde à venir.
Amen



CRÉDANCIALE POUR L'OBTENTION DE L'INDULGENCE PLÉNIÈRE

DÉMARCHE JUBILAIRE

Tous les 25 ans, l'Église universelle vit une année de Jubilé pour faire mémoire de l'Incarnation de Jésus, Fils de Dieu en notre monde. Le Verbe se fait chair pour que, Pèlerins d'Espérance, nous cheminions en Église à sa rencontre.

Des millions de pèlerins se rendront à Rome tout au long de cette année de Jubilé. Le Pape François a proposé de vivre cette démarche jubilaire dans chacun des diocèses du monde entier aussi.

Pour notre diocèse de Besançon, trois lieux jubiliaires ont été désignés :

- La cathédrale Saint-Jean - Saint-Étienne à Besançon
- La basilique Notre-Dame la Blanche à Faverney
- Le sanctuaire de Notre-Dame du Chêne à Scey-Maisières

Cette crédenciale rappelle les différentes étapes de la démarche jubilaire à vivre et à célébrer. Elles ouvrent à l'indulgence du Jubilé qui est le cadeau de l'amour miséricordieux de Dieu. Le pardon des péchés reçu laisse cependant des traces. L'indulgence accordée par l'Église efface les séquelles, les traces du péché et restitue en nous comme au premier jour, la liberté des enfants de Dieu donnée à notre baptême.

Pour en savoir plus,

rendez-vous sur notre site :

www.diocese-besancon.fr/jubile-2025



POUR CEUX QUI NE POURRONT SE DÉPLACER (MALADES, PRISONNIERS, PERSONNES ÂGÉES, ...)

L'Église offre la possibilité de recevoir l'Indulgence plénier en récitant le Notre Père, le Credo et en offrant leurs souffrances ou les difficultés de leur vie. Il est bien sûr toujours possible de demander la visite d'un prêtre de la paroisse pour recevoir le sacrement de pénitence et de réconciliation ainsi que la communion.

RECEVOIR LE SACREMENT DE PÉNITENCE ET DE RÉCONCILIATION



Ce sacrement est le signe de l'amour infini de Dieu. Le pardon de Dieu est toujours possible, si nous faisons une démarche vraiment sincère. En se reconnaissant pécheur, nous croyons que l'amour infini de Dieu est toujours le plus fort. Le dialogue avec un prêtre est le signe efficace de la réconciliation avec Dieu et avec nos frères.

▶ COMMENT JOINDRE UN PRÊTRE ?

www.diocese-besancon.fr/carte



▶ COMMENT VIVRE CE SACREMENT ?

déroulement du sacrement >



RECEVOIR LA COMMUNION EUCARISTIQUE



La messe propose le temps de l'écoute de la Parole de Dieu et le temps de l'offrande et du sacrifice eucharistique au cours duquel les offrandes deviennent, par l'action de l'Esprit-Saint, le Corps et le Sang du Christ. L'assemblée se déplace ensuite en procession vers l'autel pour recevoir la communion eucharistique.

▶ MESSES.INFO/HORAIRES



PRIER AUX INTENTIONS DU PAPE



Les intentions du Pape ont un sens : construire ensemble un monde où règnent les valeurs humaines qu'incarnaient Jésus.

Les intentions de chaque mois sont des clés pour vivre notre foi dans la vie quotidienne en mettant nos prières en action.

▶ PRIEREDUPAPEFRANCE.NET



ACCOMPLIR UN DE CES GESTES :



▶ PÈLERINAGE À ROME :

- avec le diocèse du 6 au 10 octobre,
- avec les jeunes du 28 juillet au 3 août
- ou tout autre pèlerinage organisé selon le calendrier officiel

▶ PÈLERINAGE À L'UN DES SANCTUAIRES :

- La cathédrale Saint-Jean – Saint-Étienne à Besançon
- La basilique Notre-Dame la Blanche à Faverney
- Le sanctuaire de Notre-Dame du Chêne à Scey-Maisières

Dans ces lieux, les fidèles, individuellement ou en groupe, vivront un temps convenable d'adoration eucharistique, prieront le *Notre Père*, le *Credo* et le *Je vous salue Marie*.

▶ RÉALISER UNE DE CES TROIS OEVRES DE MISÉRICORDE ET DE PÉNITENCE :

- Faire oeuvre de miséricorde et de charité, surtout auprès de ceux qui en ont le plus besoin, en redécouvrant les œuvres de miséricorde corporelles ainsi que les œuvres de miséricorde spirituelles.
- Visiter durant un temps suffisant, des personnes en difficulté (malades, prisonniers, personnes âgées et/ou isolées, porteur d'un handicap...).
- Mettre en œuvre concrètement et généreusement l'esprit de pénitence qui est comme l'âme du Jubilé. Il s'agit en particulier de retrouver la valeur pénitentielle du vendredi en s'abstenant, au moins durant une journée, de distractions futiles, de consommation superflue, ainsi qu'attribuant une somme d'argent aux pauvres, en soutenant des activités religieuses ou sociales, en consacrant une part convenable de son temps libre à des activités bénévoles, en faveur de la communauté, ou à d'autres formes d'engagement.